
亞洲髮型藝術家協會  

創辦人 

葉惠敏發言稿  

 

工商事務委員會主席:  

本人葉惠敏為亞洲髮型藝術家協會創辦人, 就有關香港檢測和認證業的發展有以下建議:  

 

普遍現時檢測和認證業是針對產品, 但有關香港內的很多不同行業的人才也需要獲得認證以証

明該人士的能力及水平。 

 

現今美髮行業, 除了由香港教育局推行之資歷架構外, 在市場內還有一些國際的美髮認證, 希

望美髮業由政府主導而在認證業中認可及推行, 令香港之美髮業在市場上的獲得專業認證而成

為國際市場知名認證中心。  

 

就現時政府 2016 統計處中 (美髮業)  

機構單位數目 
 

就業人數 職位空缺數目 

3750  14570 1030 

 

以上的數字是遠於真實市場的需求, 很多不同的髮廊也長期沒有足夠人手,而聘用的人員又不

專業, 而影響消費者的意慾。  

 

由於香港美髮業沒有強制認證制度, 以至很多完成基礎美髮課程的年青人也不願意投入市場, 

因為他們入行後仍然需要再由頭再花 4-5 年時間從 “洗頭仔” 慢慢地再成為美髮師 。如果能透

過認證讓新入行的美髮從業員可以在美髮業穩定地發展和就業, 便可以用認證去證明他們的能

力, 而獲得晉升的機會。 

認證令美髮業能夠成為一個真正專業的地位,才可讓美髮業提升服務, 同時可以改變營商環

境。  

而已獲美髮認證之人才回到市場, 以提升整個行業的水準及定下標準, 提升競爭力或輸出人才

以至國內及外地發展。  

 

希望委員會可以將有關人才的認證納入有關香港檢測和認證業的發展藍圖中。  
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